



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	15	01/06/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

FRENTE POLÍTICOS

1. Reactivación real. En la administración del gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, tienen muy dominado el concepto de polo turístico. La entidad que ofrece una serie innumerable de opciones para vacacionar se ha consolidado como un destino ideal para los negocios. Rumbo al verano se activaron programas como Descubre y Colorea Sinaloa. El mandatario estatal anunció que cuentan con 12 nuevas rutas aéreas de vuelos comerciales en los aeropuertos internacionales de Culiacán, Mazatlán y Los Mochis, con un estimado de 196 mil asientos nuevos. El Acuario de Mazatlán, el más grande de Latinoamérica, es otra de las nuevas joyas turísticas. Y **Rocha Moya** está a la espera de contar con un nuevo pueblo mágico. Aquí, por proyectos realizados no paramos.

2. Reducidos. Al definirse como el albañil de la coalición que ganará la Presidencia de la República en 2024, **Alejandro Moreno**, dirigente del PRI, dijo que ahora ésa es su prioridad ya que está convencido de que su partido, con toda la oposición, sí puede derrotar a Morena y que esa competitividad quedará evidenciada en las elecciones del domingo. "Hoy mi responsabilidad es ser un albañil de la coalición, no diría arquitecto, porque sonaría soberbio, un albañil ¿por qué? Porque nos necesitamos y entre todos podemos colocar ladrillos e ir construyendo, sólida, nuestra coalición". Que ningún partido gana solo, confirmó lo que ya sabíamos. A esa pequeñez quedaron reducidos.

3. Punto de quiebre. La Fiscalía General de Justicia del Estado de México obtuvo una segunda orden de aprehensión contra **Sergio "N"**, ahora por su probable participación en el delito de homicidio calificado en grado de tentativa, en agravio de un locatario de una carnicería en Tecámac. También le fue dictada prisión preventiva por el delito de maltrato animal en contra de **Scooby**, perrito al que lanza a un cazo de aceite hirviendo. El animal agonizó las siguientes ocho horas. El expresidente de la SCJN **Arturo Zaldívar** exigió sancionar enérgicamente este acto de crueldad. "La indignación social debe ser la punta de lanza que genere una nueva cultura para la protección de los animales", escribió. Es ahora o nunca. Pasemos a otro nivel de civilización.

4. ¡Ay dolor! Cuando haya una diferencia de un punto porcentual o menos entre el primer y segundo lugar de los candidatos a alcaldes, se llevará a cabo un recuento total de votos, así lo decidieron los legisladores del Congreso capitalino al aprobar una reforma al artículo 457 del Código de Procedimientos e Instituciones Electorales de la Ciudad de México. El diputado local de Morena **Temístocles Villanueva**, presidente de la Comisión de Asuntos Político-Electorales, argumentó que en las últimas elecciones "hubo cinco casos en los que el primer y segundo lugar quedaron a un punto porcentual o menos de distancia". El "voto por voto, casilla por casilla" de 2006 sigue causando ámpula. Se ve.

5. Riesgos a la vista. Tras el cierre de audiencias públicas en Honduras sobre el proyecto de la Ley de Justicia Tributaria, viene una avalancha que sepultará el destino económico del país. Se augura la pérdida de más de medio millón de empleos, el aumento de la migración, el retiro de inversión extranjera y la salida de instituciones bancarias. La decisión impacta, también, en el ámbito político. **Salvador Nasralla Salum**, dirigente del Partido Salvador de Honduras, declaró que quienes se alinearon al Partido Libre tuvieron divisiones internas en el proceso. Hay incertidumbre, además, por su creciente cercanía con China. Si la reforma va en Honduras, se prenden los focos rojos en la región. Incluido México.